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帮帮老人小区！！！
mp.weixin.qq.com/s/6KmsnCK936q8T264Btr_8w

Sunnyniniu 跑路工作室 2022年04月08日 11:07

大家好，我是上海市的一名普通市民，家住徐汇，所处小区为徐家汇中心一小区，今天是
封后12天。相比较已经被封了近一个月的朋友们来说，或许处境并不艰难，但此次希望向
大家求助的并非我本人，而是我所处的老人小区，和千千万万上了年纪的老年人。

 

希望大家能够帮忙扩散，能够耐心看完。

 

我所处的小区为过去爷爷奶奶单位分配的老小区，周围几栋楼的邻居都是他们的同事、老
战友，相信很多上海人的父母长辈也曾经或者现在居住在这样的小区里。在周边高层公寓
如火如荼地进行团购，抢奶团包子买速冻食品的时候，我邻居的爷爷奶奶已经在白水煮面
条，拒绝收下我送过去的绿叶菜，硬说家里的东西还够吃好几天。

 

社区在封闭前统一发过一次物资，算是最早发放物资的一批，内容如图，省着吃可以吃2-3
天左右。之后仅在昨天统一统计过一次蔬菜团购，且暂且没有任何消息传回。

 

 

我作为一名90后，尚且在10余天内抢了3次左右的物资加上疫情前的囤货才勉强不担忧食
物问题，外加周围每日优鲜、盒马关闭；小区内缺少有效的团购组织，我仅有叮咚买菜一
个渠道进行物资购买。我并不知道小区内的爷爷奶奶确切的情况如何。小区由于老龄化严
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重，爷爷奶奶们都不太会使用购物软件以及微信，有的家里没有Wi-fi，流量可能一个月50
个M（对于我们来说就是刷一个视频的量，他们用一个月），平常都关着流量，就连本楼
核酸检测的健康云二维码都是由我提前上门帮爷爷奶奶打开截图，有时需要我打开热点帮
助他们连接。

 
 

居委会的阿姨们都很热心，但仍存在无法有效组织团购群等问题存在，主要在于她们也是
退休后的年长长辈，并不能完全掌握现有的物资渠道。

 

这些老年人真的需要求救吗？
 

他们自己说不用。
 

 

对，这就是我看到的。隔壁93岁的独居奶奶每天煮白粥喝，蔬菜早就没了，说没事，不要
担心，米还够的；同楼一对85岁的老夫妇白水煮面，我硬塞给他们大白菜，他们还说我小
孩子长身体要多吃（我已经24岁了，但是所有爷爷奶奶是看着我长大的，我一直住在这
里）；楼下奶奶烧了一锅菜饭，每天热热已经吃了六顿......

 

他们真的不需要帮助吗？

还是因为互联网时代，我们根本看不到他们的求助？

这些爷爷奶奶经历过自然灾害，经历过风风雨雨，觉得没蔬菜没肉没关系，可是这是真的
没关系吗？？

 
 

有的老年人常用药用完了开不了，网上途径难、居委电话求助电话打不通；有的化疗靶向
药开不到，就算不去医院用医保开，连京东自费1000块一盒都有货送不了；更不必说一些
需要透析的患者了......究竟还有多少不见光的角落没有办法被我们看到？药品求助登记平台
早就尝试过，仅有限定种类的药提供，这样看似“有用”却没法解决其他市民问题的平台是否
能够关注到一些重症群体？

 
 

是否能开辟专门的老年人通话服务渠道？
 

是否有针对75岁以上老人的帮扶政策？

居委是否接受临时的青年志愿者，帮助组织统一团购？
 

楼内楼长是否可以由年轻人和老年人共同担任，而不是仅把担子落在一位居委成员身上？
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......

还有很多问题亟待解决，也呼吁有解决方案的旁友们留言转发，希望能够更多人关注到老
年小区的问题。

 


